

# TIERRA SORIANA

DIRECTOR  
**José Sáenz**

á quien se dirigirá toda la correspondencia.

Redacción y Administración: Collado, 9, Soria.

Periódico trisemanal independiente

SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

AÑO VI

Martes 1.º de Agosto de 1911

NUM. 714

## La Moderna, Casa de Viajeros

(Instalada en el local que ocupó el H. del Comercio)

### JOSÉ SAENZ

Collado, 9 (TIERRA SORIANA)—SORIA

Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitaciones. Trato esmerado. Precios económicos.

## ¡OH, LA LIBERTAD!

Los famosísimos radicales españoles están acreditándose de la manera más gloriosa que nadie pudo imaginar.

Lo de menos es el chanchullo de la cal, el yeso y el cemento, que por toda una eternidad será el brochazo infame que cubra sus immaculadas conciencias y bien poco caso hacemos todos los mortales, de la semana gloriosa, y de las continuas demostraciones de antipatriotismo, que hacen los gaudiers de D. Alejandro.

De sobra sabemos que si no hicieran tales actos no podrían llamarse radicales, porque zinguirlian, al menos, en el enojo de algún representante de Larroux que los descalificara y anatematizara, lanzando al aire, con frases gitanas, el nombre de un transfuga presellado.

A mí me admira que se llamen defensores de la libertad, del progreso, de la civilización y que se den fuertes puñetazos en el pecho, será para demostrar que son valientes, levante indignados los puños contra los retrógados y los intransigentes y en nombre de la misma bienhechora tolerancia que defienden, descarguen garrotazos, cachilladas, distelas y estiques, contra los desgraciados o afortunados que tienen el capricho, el gusto ó la honra, de pensar de manera distinta á como piensan los prosélitos del hombre del puño y del automóvil.

Todo eso, será muy natural, pero á mí me parece muy salvaje, y perdones, lo gráfico de la frase, los señores radicales que se molestan al leer estas apreciaciones. Que pegaran los carlistas y los clericales no tendrían nada de particular, porque estos varones, según los radicales son reaccionarios, intransigentes, y no admiten opinión distinta á la suya, pero que tal cosa hagan los radicales, ellos que quieren vivir en una hermosa comunidad de hombres libres, tolerantes, transigentes y respetuosos, con todos me parece una enorme atrocidad porque, si es que á los que no piensan como ellos, los quieren convencer por el garrote ó la estaca,—prentas que admiro,—es que ó no tienen argumentos persuasivos, lógicos y razonables ó son unos verdaderos ignorantes.

La verdad es esta y todas las explicaciones son inútiles. De hace mucho tiempo á esta

## Idilio corto

(Continuación del número 699, fecha 27 de junio)

parte quería escribir todo esto y hoy que veo las provocaciones de los radicales en Barcelona, como ayer los de Valencia y Zaragoza y otro día será en Huesca ó en Teruel, me decidí á enviar á la imprenta este artículo porque veo que no hay nadie que quiera salir al paso de los larrouxistas, y si llegan á Soria, porque en Soria no debe haber ninguno, temo que intenten hacerme radical y hasta intenten convencerme de la enciclistina manera que iban adoptado.

Aunque me parece que yo no seré más que conservador, laierista ó sencillamente admirador, de la tolerancia de los larrouxistas.

MANOLÓ HERNÁNDEZ

era ella un tipo perfecto de belleza meridional; de frente hermosa, bullidora de bellos ideales; figura esbelta; de rizado pelo de azabache, y de penetrante cuanto imperativa mirada...

Se amaban. Y aunque nada se decían, con su mirada expresábanse su vehemente cariño. Él no quería dar principio á unos amores que creía, que aun á pesar suyo, no llegarían á su fin; sabía que tenía que marchar y temía agrandar la influencia que aquel amor empezaba á ejercer sobre su apasionado corazón; sabía que su estancia en aquellas tierras había de ser pasajera y temía que se convirtiese en igual su amor; sabía que tenía que marchar y recordaba aquello de

«Tiempo y tierra en derredor Amor que espera se vá La ausencia vence al amor Porque así mandado está.»

Rehuía, á veces, el encontrarse frente á aquella débil amapola, convertida para él en temible campeón, y otras, pensando mientras su pervigilio tan frecuente, ocasionado por el recuerdo de aquella beldad que le subyugaba,—se creía fuerte, superior á ella; y no pecas, contemplando las suaves medias tintas del atar-

decer pálido, exhalando suspiros salidos del fondo de su corazón, autoraba en la soledad, versos originales suyos que dejaban algún tanto desahogado su corazón. Fue allí donde él llegó á preludiar el incomparable canto del amor y tanto el que por ella sentía que, desbordándose á raudales, terminó por hacerse esclavo de aquella beldad.

Engreídos se hallaban así con sus amores pasando muchas tardes, horas que les parecían momentos, contemplando cómo el sol se ocultaba en el ocaso, en vuelo entre poéticas nubes, siendo el uno para el otro lo que cada uno era para sí; pero pasaban las horas para formar los días; los días para formar los meses y una tarde, la última, el obsecuente manco, aquel esclavo del amor, dijo á su amante que se iba. Entonces fué cuando acabaron aquellas risas y sueños rosados; entonces fué cuando ella le rogaba se quedase, y él, él, que tanto sentía emprender su acelerada marcha, le dice: Me marchó, sí; me marchó y acaso no vuelva, pero ¿qué te importa? Te sonría la primavera de tu vida, otros hombres se acercarán á tí para disfrutar de tu immaculada pureza, te harán feliz algún día y los olvidará al día siguiente. La ausencia da principio á la robusta germinación del

alma, que de otra manera nunca hubiera entendido el amor le recuerda aquella canción que dice: «Aunque amor es ciego y ciego puede vencer á la ausencia Con muchísimo cariño Y muchísima paciencia.»

Y se despidieron jurándose eterno amor, haciendo nuevas promesas de cariño y máximos esfuerzos para ahogar los suspiros de su mortalmente herido corazón.

MARIANO CERVERO.

POESÍAS INÉDITAS

## Revelación

«A nadie he dicho que en tus ojos magos he visto y contemplado numerosos halagos. Y á nadie he descubierto la belleza infinita que atesora tu cara rosada y chiquitita. Jamás he recordado que aprisioné tus manos, en aquella mañana, en que amor nos juramos. Yo, nunca, nunca he dicho que tus labios besé y que tus rojos labios me besaron con fe.»

Pero en la frontera, con acento seco se ha revelado de tus besos el eco.

Bienvenido CALVO

## Un Teniente francés, aboitea á un cabo español

Esto nos ha comunicado la prensa de Madrid. Este oficial que ha demostrado tener sobrado «valor» ofensor, al poner sus manos en el rostro del ofendido, ¿es instruido?

Si, pues sin esa poderosa palanca del saber no hubiera llegado á ostentar su graduación en

la milicia de la vecina república. ¡Vaya una vecindad que tenemos! ¿Ha hecho buen uso de esa cualidad? No.

Dicho señor olvidándose de sí mismo, no solamente ha inferido grave ofensa á España, si no que se ha deshonrado así propio; ha deshonrado su uniforme, al ejército y hasta la nación, y en esto le ha faltado el verdadero «valor» del que hizo alarde al maltratar al cabo español; ha demostrado tener un bajo concepto del distintivo de su uniforme al no respetar el del otro, porque si dignas son de respeto y veneración las «serretas» de su flamante e jupó de oficial, no son menos de respeto los «galones» del no menos flamante vestuario de cabo español.

Ha demostrado plenamente con su artera acción que dentro de él encierra un corazón innoble ultrajando á otro muy noble.

El «héroe» y valeroso con la arrogancia que le dá su superioridad, creo que carece de ese valor digno que hace dignas á las personas de tenerlo, él mismo ha debido romper su espada, despojarse de su uniforme y rasgarlo en mil pedacitos.

He dicho repetidas veces en mis conversaciones con los amigos, y hasta he escrito en la prensa, que el hombre, el ser más perfecto de la creación, es loco en todos los tiempos y en todas las edades.

¡Instrucción! ¡instrucción! Más oro de conocimientos, más y más cable á resolver los problemas de la existencia; pero esta instrucción mal empleada es tan peligrosa como una espada de dos filos.

Yo, que me paso la vida formando la infancia del hombre; que cuento las horas del día dirigiendo é instruyendo á los hombres que mañana han de reemplazarnos en la sociedad; que gozo á goza, hago descender sobre sus cerebros el rocío bienhechor, modelando, desenvolviendo y haciéndoles aptos para la lucha titánica de la vida no ceso ni me canso de amonestarlos, aconsejarlos y exhortarlos á que esa instrucción la empleen en provecho propio y de sus semejantes, no como arma ofensiva y depresiva.

Que el instruido no desprecie al ignorante; que el favorecido por la fortuna no tiranice al indigente; que el fuerte no abuse del débil; que el más gracioso no se burle del defectuoso; que el que manda no esclavice al que obedece; éstas ó parecidas advertencias, hago todos los días á los niños, las que hemos de hacer todos los que nos hallamos, vestidos de la importantísima misión de dirigir la niñez, en cuya cruzada no debemos desmayar, predicando y practicando el amor, la caridad y el respeto mutuo.

Los muchos siglos que han pasado hasta que la instrucción se ha hecho general; hoy que ésta está al alcance de todos los hombres llegamos en pleno siglo XX, siglo del progreso, de las luces y resulta que esta instrucción, estas luces, ni la sublime religión del

Crucificado (que con sus sabias máximas morales hizo cumplir la humilde condición del hombre) no evitan que el hombre odie al hombre, que se aborrezca, declarándose guerra á muerte.

El caso del oficial francés se solucionará satisfactoriamente, previas las oportunas explicaciones; y si al hecho, en sí grave, se le contestase en el mismo terreno, tono y medida, se originarían otros hechos gravísimos, de los que no podrían exigirse responsabilidades.

Correspondiendo al insulto con el insulto, quedaba de hecho declarada la guerra que no servirá más que para destruir la vida de algunos, muchos hombres, y llevar á la Historia una página escrita y teñida con sangre humana.

¿Gloriosa? Nunca es gloriosa la victoria á trueque de la pérdida de seres.

Yo, que detesto la guerra y amo la paz, soy entusiasta partidario de la guerra con el libro, porque éste es la mejor arma para vencer al rival con nobleza, sin humillación, sin llanto, sin dolor, sin destrucción y sin sangre.

ANTONINO DE FRIAS.

Villar del Ala, 28 7-1911.

## Crónica de sucesos

### Un guarda agredido

En Barcelona por tres sujetos que le maltrataron de obra, apoderándose de lo que llevaba, un guarda de la vía de Sardanyola, el cual pudo llegar á la estación, donde denunció lo sucedido.

Los autores del atropello han sido detenidos.

### Intento de asalto á un tren

En las prox. midades de un tren y en una alcantarilla de la vía, fueron detenidos tres sujetos que á juzgar por las apariencias se disponían á asaltar un tren; pues al registrarlos, se les encontraron útiles propios para el oficio de cacos.

Luchando con un monstruo marino

En el muelle que se está construyendo en el dique del Norte de Ceuta, varios marineros que allí se encontraban vieron una enorme tinteria con la que lucharon desesperadamente hasta darle muerte.

El monstruo en cuestión medía unos tres metros y medio, pesando unas 18 arrobas.

### Tormenta horrosa

El día 25 en el pueblo de Maceda (Orense) descargó una imponente tormenta, que acompañada de piedras de grueso tamaño, asoló los campos y cosechas, dejando á todo el vecindario en la mayor miseria.

### Un can rabioso

En el pueblo de Manzanos (Victoria) un perro hídrotobo ha mordido á doce personas y á varios animales de su especie. El vecindario está consternadísimo.



Dos obreros muertos y un herido

A consecuencia del hundimiento de un viaducto que se estaba construyendo en Pasajes, han resultado muertos dos obreros y otro herido, de gravedad.

Amores desgraciados

En la tarde del día 30 y en la Alameda de San Matilde Bilbao y en ocasión de hallarse Florentino Valdeorras con su novia Celia Arabia, la disparó éste dos tiros de revolver, intentando después suicidarse.

De Madrid

Muy señor mío: Las persistentes provocaciones de los radicales continúan siendo causa de lamentables sucesos.

Ayer se reprodujeron las colisiones entre los clérigos y anticlericales de Barcelona, en que por parte de las autoridades monárquicas se vieron tentaciones de evitarlas imponiendo un castigo ejemplar a esos, que a nombre de la libertad, atropellan los respetables derechos de todos.

El Presidente del Consejo que regresó esta mañana temprano a Madrid procedente de Oporto, celebró una extensa conferencia con el Conde de Romanones.

Habla Canalejas

A mediodía recibió el Sr. Canalejas a los periodistas, manifestando lo siguiente:

En Tudela hubo un caso de enfermedad sospechosa que produjo la de un cólico.

De Marruecos también eran satisfactorias las noticias que tenía el presidente.

El número de enfermos alcanzó en Larache y Alcázar a unos cincuenta.

Acercá de Portugal, añadió el Presidente—continuo recibiendo cartas y telegramas, dando cuenta de la situación de la veleta republicana.

Me han telegrafado dos personalidades quejándose de que persiga a los emigrados portugueses haciéndoles difícil la vida en España.

En cambio otros telegramas se quejan de que soy complaciente con ellos.

Ya se ha ordenado a cuatro emigrados que se hallan en Madrid que se internen más en España.

Los emigrados se han resistido algo a cumplir la orden pidiendo que no habían terminado su curación a pesar de llevar ya 30 días en el balneario.

El sistema de las columnas volantes han dado buenos resultados pues en Galicia, donde funcionan aquellas, han cesado los incidentes en la frontera.

En vista de estos buenos resultados el gobierno ha decidido extender ese sistema a las provincias de Badajoz y Cáceres.

Hoy puedo decirles que el incidente promovido por la detención del cura portugués en Villar de Vos, va a tener como epílogo la entrega del citado sacerdote a las autoridades españolas a pesar de que el gobierno portugués afirma que no sabe bien donde se verifi-

có la detención pero que dá como buena la información hecha por el gobierno español.

El mismo sacerdote ha declarado que se estaba paseando a lo largo de la frontera, unos ratos en territorio portugués y otras en el español.

El Sr. Canalejas insistió en que en esto de Portugal, unos y otros, incurren en exageraciones y ha dicho una vez más que el gobierno no protegerá directa ni indirectamente a quien conspire contra las instituciones actuales de Portugal pero hará caso a los que solicitan persecuciones para los portugueses que viven en España, pues hay muchos que sólo aspiran a vivir al amparo de nuestras leyes.

Los dos presidentes

Hoy almorzaron juntos el señor Canalejas y el Conde de Romanones hablando de diversas cuestiones políticas.

El «modus vivendi» con Francia

A mediodía abució el jefe del Gobierno que por la tarde conferenciará con el ministro de Estado y que a las 5 y 1/2 se reunirá el Consejo en Gobernación.

Este Consejo será breve y en él se tratará, según manifestó el señor Canalejas de algunos aspectos del «modus vivendi» concertado con Francia sobre Alcázar y de los asuntos de Portugal.

El crédito para sanidad

Esta tarde conferenciaron telefónicamente el presidente del Consejo y Sr. Guillón con objeto de ponerse de acuerdo respecto de la fecha en que se ha de reunir el Consejo de Estado para aprobar el crédito necesario para atender a la campaña sanitaria.

En el ministerio de la Gobernación, se reunieron los ministros en Consejo, bajo la presidencia del Sr. Canalejas y con asistencia del Sr. Ministro de Estado que esta noche regresará a San Sebastián.

A parte de varios asuntos de carácter Administrativos, el Consejo se ocupó de la cuestión de Marruecos y de la adopción de medidas sanitarias encaminadas a impedir que en España se importe la epidemia cólerica.

El Sr. Canalejas desmintió en absoluto los rumores que a diario vienen circulando sobre la aparición de dicha enfermedad en Madrid y algunos otros puntos de España.

Suyo affmo.—El Corresponsal.

Crónica general.

España

(De la Agencia PERPEN)

Puñalada mortal

Murcia.—En el pueblo de Javalnuevo riñeron varios individuos resultando herido de dos balazos en el pecho uno de los contendientes llamado Alberto Cerro Cascales y muerto de una cuchillada, en el cuello, Joaquín Gil, de 70 años.

La embajada extraordinaria

Las Palmas.—Ha zarpado esta madrugada con rumbo a Cádiz el vapor «Monserate» en el que regresa la embajada española extraordinaria que fué enviada para representar a España, en el Centenario de la Independencia de Ven (zuela).

Los individuos que componen dicha embajada encomian los actos que se han celebrado allí, principalmente la colocación de la primera piedra del monumento costado por la colonia española, que resultó una gran demostración de amor a España.

(Da la Agencia PRENSA ASOCIADA)

La fiesta española

Cádiz 30.—Se ha celebrado la corrida a beneficio de la Asociación de Caridad, lidiándose ganado de Felipe Salas. Presidió el Gobernador.

Primero. «Gallito» hace una buena faena de muleta con pases de rodillas y atiza una gran estocada que le vale una ovación y la oreja del moricón.

Tercero. «Gallito» pasa de rodillas y sufre un desarme, pincha varias veces y oye pitos. Al toro está, termina Rafael de una galletazo.

Cuarto. «Gaona» le parea y brinda al sol dando excelentes pases y una buena estocada.

Quinto. «Gallo» le banderillea y brinda al Presidente de la Diputación. Da tres pases de rodillas, un pinchazo y una buena estocada.

Sexto. Este toro se desmando ayer. Sale descompuesto y el público protesta.

Se hace la lidia pesadísima y deslucida y muere después de muchos pinchazos.

Sobresalió en la brega el banderillero Orteguita.

El público ha sacado en hombros al «Gallo» y al «Gaona».

La entrada ha sido buena.

La fiesta de aviación

Forestier y Mauvais con monoplano sistema Olga para tomar parte en el concurso de altura.

El de recorrido se verificará mañana. La comisión de ferias y festejos obsequiará mañana con un banquete a los aviadores.

Extranjero

(De la Agencia PERPEN)

Desertores detenidos

Tanger 30.—Las autoridades españolas de Larache han embarcado para Ceuta y Melilla a 106 desertores de la mehalla jerifiana acampada cerca de Alcázar y que habían alistado en aquel tabor.

Paris.—El «Figaro» critica extensamente el acuerdo secreto franco-español de 1904 y sobre todo el que negoció Mr. Delcasse en 1802 dando a España la mitad del Imperio marroquí con la capital y que fracasó al caer el gabinete Sagasta por negarse el señor Silveira a ratificar lo acordado en las negociaciones de su antecesor.

(De la agencia PRENSA ASOCIADA)

La célebre república

Lisboa.—El artista portugués Hernani Torres, que actualmente reside en Leipzig, está escribiendo la partitura de una ópera en un acto que será cantada en uno de los mejores teatros de Alemania en este año.

Hornani Torres ha encargado al ilustre periodista y escritor Alfredo Pintos, que firma sus trabajos con el seudónimo «Saccavon» en el periódico católico «A Nacao» del libreto que versa-

rá sobre un asunto esencialmente portugués.

—El doctor Macedo de Braganza fué días pasados al pueblo de Francose a dar una conferencia republicana. Al pasar por el de Freguezia de Ornellas el pueblo en masa salió a recibirle a los gritos de «Viva la Monarquía».

El y sus compañeros tuvieron que hacer uso de sus revólvers para verse libres de aquellos. Por este hecho ha sido llamado a prestar declaración en virtud de de la denuncia por él mismo presentada.

—Continúan presos en una de las cárceles de esta capital el Subdirector de los caminos de Hierro señor Ferreira de Mezquita, el Conde de Castello Mondo y don Jaime Tompson.

—A las constituyentes va a ser presentado un proyecto de ley reglamentando el juego.

El ministro de Negocios Extranjeros, Bernardino Machado acompañado de su Secretario Santos Tavares, sale hoy para Oporto para dar una conferencia en el Teatro «Águila d'Ouro».

A dicho punto también me trasladó yo para comunicarle lo que pueda ocurrir.

—Los periódicos continúan pidiendo que se tome alguna providencia contra la prisión de los revolucionarios de Balén, Coimbra y Vazquez.

—Por especial deferencia hacia el periodista católico Antonio Santos, el comerciante de esta capital D. Antonio Pedro Carreira da Silva le concedió una entrevista para conocer su opinión sobre el estado del comercio portugués.

—Su crisis.—Monopolios y comercio libre. En el mundo comercial esta entrevista ha causado extraordinaria sensación.

POR TELEGRAFO

(De la Agencia Perpen)

Accidente a viatorio

Diez heridos

Madrid 1, (4 m).—En Valencia ha caído el aviador Wyss que hirió gravemente a un sargento de la benemerita.

La aglomeración de gente en las tribunas, hizo que una de éstas se hundiera, causando numerosos heridos; nueve de algún cuidado.

Graves sucesos en Bilbao

Cargas de la Guardia civil

En el paseo de la Alameda de Bilbao ha sido silbado el himno nacionalista.

Hubo graves colisiones entre los republicanos.

Cargó la guardia civil y la policía.

Hay muchos heridos,

El Giro Postal

Hoy se ha inaugurado en toda España el servicio de Giro Postal, creado por R. D. de 30 de Mayo de 1911.

Nuestros lectores conocen la base y alcance dado a este servicio, que, por ahora, no alcanza más que a las capitales de provincias y a las Estafetas de Correos que se hallen desfastonadas, pero dando a este servicio la importancia que tiene, ampliamos las noticias comunicadas a nuestros lectores anteriormente para que conozcan la forma de hacer las imposiciones de Giro y de retirar éstas de las oficinas de Correos.

Por ahora, no puedan hacerse giros superiores a 100 pesetas ni menos de 1 y puede girarse además a los residentes en poblaciones donde no haya servicio de Correos siempre que el cobro se haga en una oficina autorizada.

El premio de Giro será de un medio por ciento abonando un sello de 10 centimos por cada libranza.

Un remitente no podrá imponer giros para una misma población en un mismo día por mayor valor de dicho límite en uno ó varios envíos.

Los residentes en pueblos Unidos por servicios directos a una oficina autorizada, podrán hacer giros desde una a cincuenta pesetas, por mediación de los carteros rurales que les daran resguardos provisionales.

Los giros serán pagados: a domicilio, firmando el destinatario en la libreta del cartero y en la libranza del giro; a lista, previo conocimiento de una casa de comercio ó del dueño de la tienda casa donde se aloje el destinatario, si éste es transeunte, y el portador, si éste quiere cobrarlo en las oficinas postales.

El imponente de un giro puede pedir aviso de recibo abonando 10 centimos en sello de Giro.

Cuando la orden de pago de un giro quiera hacerse telegráficamente el remitente satisfará la tasa correspondiente al telegrama, además de los derechos de premio y timbre del giro.

El actual director de comunicaciones trata de extender este servicio en 1912 a todas las oficinas de Correos.

En Soria, el celoso Administrador Principal D. Millán Lorente, cuyo interés por el desarrollo de los servicios de Correos es bien conocido de todos, ha hecho que

los funcionarios de esta provincia estudien el Reglamento Provisional de este servicio y ha modificado en beneficio del público el cuadro de servicios en la provincia de modo siguiente:

Para imponer, retirar y reclamar, certificados, valores y paquetes postales: De 9 1/2 a 11, y de 18 1/2 a 20.

Aparados de 8 a 10.

Lista de 11 a 12 y de 18 a 21.

Repartos de la cartería. A las 8 1/2 y a las 20.

Recogida de buzones, en los estancos a las 19 y en la Principal a las 21 1/2.

Giro Postal de 11 a 12 y de 18 1/2 a 20.

Continuarán saliendo y llegando a las mismas horas las conducciones y el Correo general, que son:

Las conducciones de Villanueva de Cameros, Torrelapaja, Tarazona, Yangua y San Leonardo, saldrán a las 7 15 y llegarán respectivamente a las 17 33, 19 10, 19 36, 19 47 y 20 30. La de Bago de Oma, saldrá a las 8 15 y llegará a las 13 45.

El correo general a las 21 15 y a las 6 30.

Del servicio del Giro ha sido encargado el Oficial de 4.ª clase, querido amigo nuestro, D. Timoteo Cisio.

Juan G. y Garcia Tratante en ganados de carda. Vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, a precios económicos al contado y fiado. Humancita, 53, Soria.



**Cogida de Vicente Pastor**

Santander.—En la corrida de toros de esta tarde Vicente Pastor que en sus dos primeros había hecho faenas colosales, toreando de mueta, cerca y valiente, dando pasaclicós, coreados por el público, en el tercer toro hizo una faena magistral, recetando una gran estocada. El toro se fué á las tablas y allí le buscó Vicente para descabellarle. Entonces el bicho levantó la cabeza dando un palotazo en el pecho al diestro resbalando el pitón que empuntó el cuello y entró por la boca, rompiendo la bóveda palatina.

El parte facultativo dice que tiene una herida en la parte anterior del cuello y otra contusa en la bóveda palatina con fractura.

Pastor se encuentra ahora á la una de la madrugada en la fonda rodeado de su cuadrilla. No tiene fiebre. Los médicos lo han prohibido que hable y está animoso.

Los médicos tienen buenas impresiones, pues si no se presentan complicaciones, no corre peligro el simpático diestro.

Sin embargo aun en el caso más feliz la duración de la herida de la boca será muy lenta.

**Ecos de los pueblos**

**Morón de Almazán**

Viajeros.—Han llegado de Buñuelos (Zaragoza) nuestro particular amigo D. Elías Alvarez, señora é hijos, de Judes, el secretario de aquel Ayuntamiento D. Pedro Yubero, y de Almazán D. Escolástico Sanz. Bien venido. Ha salido, para Sigüenza nuestro querido parroco, D. Andrés Noble. Feliz viaje.

Los labriegos de esta villa se encuentran bastantes satisfechos de la recolección, pues han logrado reunir en la era gran cantidad de mies y esperan buena cosecha.

Hace unos días que se encuentra entre nosotros, nuestro amigo D. Eladio Gómez. Lo celebramos.

El Corresponsal.

**Noticias.**

Paella popular.—El domingo último se celebró en San Polo una paella, en homenaje al Presidente honorario de la Federación de Obreros.

El acto fué organizado por esta Sociedad, que repartió profusamente invitaciones dirigidas á todo el pueblo de Soria, del que asistieron un centenar de personas.

Las autoridades tomaron toda clase de precauciones para evitar que los adheridos á la merienda, dieran carácter político al acto, y pusieron frente al Gobierno civil, fuerzas de la benemérita que en nada intervinieron.

De la Junta Directiva de la Federación, faltaron obreros, y hemos oído decir que no asistieron más de sesenta obreros federados.

La importante Compañía de seguros «La Catalana» garantiza el riesgo de incendio en las mieses antes y después de segadas, en la era y en graneros.

La prensa de Teruel se lamenta de que dejen Teruel sin guarnición, por haber trasladado á Valencia el batallón de Oumba que guarnecía la ciudad de los Amantes.

En Soria no podemos ni siquiera lamentarnos de que se nos quite la guarnición.

Con motivo del ingreso en caja de los mozos sorteados este año, hemos tenido el gusto de saludar á numerosos Secretarios de Ayuntamiento de esta provincia, que tienen estrechos lazos de amistad con nosotros.

El Jefe de Estadística de esta provincia desea se le hagan proposiciones para arriendo de locales donde instalar las oficinas dichas con independencia para las habitaciones del Jefe.

**¡FORASTEROS!**  
¿Queréis vestir bien y barato? Pues visitad la sastrería de ESTEBAN VALERO calle del Collado, núm. 11, en Soria. Se dan facilidades para el pago y se rantizan los trabajos.

Ayer no se celebró la Junta de Instrucción pública porque no asistieron número bastante de vocales.

En Almazán, y á consecuencia de dos disparos que hizo contra su convecino Alejandro Casado, incrustándose los proyectiles en el muslo, fué detenido y puesto á disposición del Juzgado, Pantaleón Guisado.

El vecindario, indignado ante tan brutal proceder, pretendió lynchar al agresor, el cual se salvó, gracias á la intervención de la pareja de la Guardia civil que le condujo y autoridades; no pudiendo evitar que una piedra disparada de entre la multitud (cuando precisamente iban á entrar en la cárcel) hiciese blanco en la cabeza del corneta Andrés Torres, produciéndole una herida de la que inmediatamente fué curado en una farmacia próxima al lugar del suceso; el carácter de tal herida, por fortuna, no ofrece dudas.

Por embriaguez y escándalo en la vía pública, ha sido multado con 75 pesetas por el Sr. Gobernador civil de la provincia, el vecino de esta capital Mariano Delgado.

La importante compañía de Seguros «La Catalana» garantiza el riesgo de incendio en las mieses antes y después de segadas, en la era y en los graneros.

Ha sido adjudicado en 1.000 pesetas el transporte de la correspondencia de Cidones á Viñuesa, á D. José Alcalde.

D. Nicomedes Utrilla, Sobrestante de Obras públicas de la Jefatura de esta provincia, ha sido trasladado á la de Huesca.

**Conferencia telegráfica**

Ultima hora

Madrid, 1 (3,30 t.)

**Consejo de Ministros**

En el Consejo de hoy examináronse varios asuntos de Marruecos y Portugal, sosteniendo sobre ellos el criterio ya conocido.

**El crédito para Sanidad**

El día 8 del actual se reunirán los Consejeros de Estado para dictaminar sobre el crédito pedido para atenciones sanitarias.

Créese que sólo asistirán los Consejeros que veranean cerca de Madrid.

**El servicio obligatorio**

El Presidente del Consejo de Ministros y el general Luque, han examinado los detalles de la Ley del servicio militar obligatorio, acordando tenga eficacia en 1.º de Enero próximo, suprimiendo en esta misma fecha la redención á metálico.

**El gobernador de Barcelona**

Ha visitado al Sr. Canalejas, el Gobernador de Barcelona, que mañana marcha á la Ciudad Condal.

**El Tribunal de Cuentas**

También ha visitado á Canalejas el Presidente del Tribunal de Cuentas, para anunciarle que con arreglo á la nueva ley de contabilidad se ha resuelto la devolución de fianzas, existentes en caja de depósitos á los herederos de los interesa-

dos, sin necesidad de apoderados, aunque los asuntos respectivos no estén liquidados.

**Homen Christó**

En el Ateneo se ha presentado este periodista portugués para dar una conferencia sobre política portuguesa.

Se tomaron extraordinarias precauciones.

Censuró á los republicanos portugueses, que en su mayoría fueron monárquicos hasta el destronamiento de los Braganzas, y, principalmente Bernardino Machado.

Estas frases originaron protestas y un tumulto horroroso de casi todo el público que era republicano, insultando y apostrofando al conferenciante.

Andrade, en vista del cariz que tomaban las cosas, suspendió la conferencia.

Se vende un caballo de seis años de edad, para montura y tiro de coche y carro.

Para informes, dirigirse al corresponsal de este periódico en M. ron de Almazán.

Tip. TIERRA SORIANA de J. Sáenz.

**Consultorio Médico-Quirúrgico**  
Rayos X.—Electroterapia.—Inhalaciones de ozono, Conformes á los últimos adelantos científicos.  
DE  
**ANDRES RUIZ GARCIA**  
ALMAZAN  
Gran premio de S. M. la Reina Regente.  
Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirugía general.  
Consulta de 11 á 1.—Los martes, de 2 á 4.—También por correo.  
Se aplica el 606

**Gabinete Médico-Quirúrgico**  
DEL DOCTOR  
**G. Clavo Aparicio**  
Consulta de 11 á 1 y de 3 á 5.—Número 8 y 10, Soria.

**Consultorio Médico-quirúrgico**  
DESEMPEÑADO POR LOS PROFESORES  
**PEDRO GONZALO ANGEL HERNANZ**  
Cirujano del Hospital de San Agustín. Ex-médico de la reserva de Sanidad Militar. Titular por oposición.  
En este gabinete se dispone de los Rayos X aparatos para corrientes, ducha, baño eléctrico, etc., é instrumental para operaciones y reconocimientos.  
Todos los días, de diez y media á doce y media de la mañana, se reciben consulta de enfermedades médico-quirúrgico-tóxicológicas y especialidades. Se hacen operaciones.  
Vadillo, 10.—Burgo de Osma.  
Tip. TIERRA SORIANA de J. Sáenz.

**CHOCOLATE DE LA TRAPA**  
FABRICADO POR Los Reliniosos Cigarreros TRAPENSES DE SAN JESUS EN VENTA DE BARROS.  
PAQUETE DE PASTILLAS PESETAS  
1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos. 14 16 y 24 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50  
2.ª marca: Choclates de familia. 460 — 14 y 16 1,50, 1,75, 2 y 2,50  
3.ª marca: Chocolate económico. 550 — 16 1 y 1,25  
Elaboración según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuento desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

472 LA CARIDAD CRISTIANA  
formaban su esposa y su hijo, pero en sus ojos brillaba una lágrima.  
—¡Hijo de mi vida! Estás bueno, ¿no es verdad? ¡Y qué mal te habrán cuidado!  
—¡Ay, señorito de mi corazón!—gritaba Francisca, abrazando á Juan Antonio por donde podía.—¡Si esto es ya un hombre hecho y derecho! ¡Si es más guapo que el sol! ¡Virgen Santísima, y qué médico más buen mozo vamos á tener en el pueblo!  
—¡Madre mía!... ¡Querida madre!...—tartamudeaba Juan Antonio.  
—¡Pero, muchacho, que vas á ahogar á tu madre!—le decía Diego.  
—No, no me hace daño—repuso la madre, dando uno y otro y otro beso á su hijo.  
Ezequiel contempló aquella escena con un placer indefinible.  
Sus ojos estaban húmedos, y su semblante dulcemente triste.  
Tal vez en aquel momento recordaba que era huérfano, y que la muerte le había privado del inmenso placer de estrechar en sus brazos á una madre adorada.  
Aún no había terminado la dulce y conmovedora escena de la madre y el hijo, cuando se oyeron las campanillas de las mulas y el ruido del carro, que se detenía delante de la puerta.  
—Francisca, saque usted una silla para que bajen estas señoras—dijo el cura.  
Francisca corrió á obedecer á su amo, y María

LA CARIDAD CRISTIANA 469  
arregla los platos y los vasos sobre una mesa, colocando bizcochos y bollos sobre los platos.  
—Anda tú, grandullón—dijo Francisca á su hijo Antonio,—deja el cántaro sobre el poyo y encáramate sobre la cruz del camino á ver si vienen, para avisarnos, no sea que nos cojan desprevenidos.  
El chico, que se había levantado dos horas más temprano de lo regular para ir á una de las parideras del monte á buscar la leche, puso un gesto de vinagre, que no se escapó á la penetración de María.  
—Vamos, señora Francisca—dijo,—déle usted algo que almorzar al chico, que tendrá hambre.  
—Que se aguante; y si no, que se dé un bocadito en el codo! ¡Vaya! ¡Pues no faltaba más sino que él almorzara antes que el señor cura y los huéspedes que esperamos de Madrid!  
María dió un bollo al muchacho sin que lo viera su madre, y le dijo:  
—Anda, Antonio, obedece á tu madre y avisa cuando lleguen.  
El muchacho salió de la casa.  
—¿Y cuántos son los señoritos que vienen?—preguntó Francisca.  
—Según dijo mi hermano, tres señoras y cuatro caballeros.  
—¡Pues aviados estamos con siete bocas! ¡Y bocas de la corte, que, según he oído, son lo más



DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas

LA SANGRE

MALES DE LAS PIERNAS



Antes de la curación.

Después de 15 días de tratamiento

Hemos enseñado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELLET, farmacéutico y químico en Sedan, de Francia, en lo que toca a las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

Eczema, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos, la maceración, y coxis de la barba, comezones, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna, cobrándose en un tratamiento para los niños de tres años hasta diez y seis.

Acaba el señor RICHELLET de instalar depósitos de sus tratamientos en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELLET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

Depósito general y venta: Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.



¡¡¡Alerta todo el mundo!!!

POLVO REGENERADOR PARA HACER PONER A LAS AVES (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)

Cont. patente de invención por 20 años.

3.000 tres mil huevos al año con 10 gallinas!!!

Descubrimiento maravilloso. — Resultados sorprendentes. — Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno. — Numerosos testimonios. Gasto insignificante.

Dirigirse a su autor (primero en España) DONATO ANAUJO Droguería General, Estación, II.—Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desecharse, pues a poco que se analiza se ve que el producto de Anaujo es de un colorido y calidad que difiere completamente de esos extranjeros por su colorido y calidad.

Pídase prospecto y se remitirá gratis.

Representante para la provincia de Soria: José Sáenz Moneo TIERRA SORIANA. De venta: Farmacia de D. José Moral y Granadas. En Burga de Osma, Droguería de D. Ricardo Corres.

CLÍNICA DE ESPECIALIDADES

Doctor MATEOS

Puerta del Sol-Arenal, 1, primero.—MADRID

La CLÍNICA MATEOS es la que satisface mayor contribución por el ejercicio de la medicina en España, pues por su reconocida importancia, la Junta clasificadora del Muy Ilustre Colegio de Médicos de Madrid le ha designado como FACULTAD DE PRIMERA CLASE. Procedimientos y aparatos modernos para el más acertado diagnóstico y curación. Consulta diaria, de once mañana a ocho noche, y pesetas. Gratis los jueves y domingos, de once mañana a una tarde. OPERACIONES con instrumental moderno que asegura el resultado favorable suprimiendo riesgo y dolor. El extenso y completo instrumental quirúrgico que posee esta Clínica, le permite practicar todas las operaciones en condiciones de absoluta perfección de precio. Pídase datos en Secretaría y se contestan gratis por correo.

La debilidad genital en sus tres grados (lección, difícil e imposible) se modifica a toda edad con rapidez y sin peligro por nuestro método. Para fijar el caso, pídase el gráfico de la potencia sexual que se da y envía correo gratis.

Advertisement for 'MATERIA SIFILIS' and 'MAL DE ORINA SALES KOCH' with detailed medical descriptions and treatment information.

Advertisement for 'COPELAG' by Eduardo Schilling S. en C. featuring an illustration of a bear and text in Spanish and Catalan.

Large vertical advertisement for 'TIERRA SORIANA' with contact information for the publisher and printer.

Advertisement for 'Ultima novedad en postales en Tierra Soriana'.

470 LA CARIDAD CRISTIANA melindrosas y descontentadizas del mundo! También el amo tiene unas ocurrencias. — Cuando el tocho dispuesto así, sus razones tendrá, dijo María. — Dios me libra de decir ni creer lo contrario; que al fin y al cabo, él es el dueño de la casa; y yo una pobre criada para servirle mientras pueda; pero como el señor se pasa de bueno y qué necesidad tiene él de vivir en casa ajena por hospedar en la suya a esos forasteros? — Mi casa no es ajena para mi hermano. Rogo que es la suya, como ésta es mi hermana. — Ya sé, señora María, que entrástedes no hay pan partido, gracias a Dios; pero vamos al decir, que como yo soy una pobre vieja y nadie me ha enseñado a hacer esas monerías que se estilan en Madrid, me voy a ver negra a cada hora que dé el reloj para tenerlos contentos. — Yo la ayudaré a usted en todo lo que pueda. Además, usted está en un error: a los de la corte, lo mismo que a los del cortijo, no les viene mal un buen puchero con su correspondiente gallina, su magra de jamón de la sierra y su par de chicharrones extremeños. Gallinas tiene usted en el corral, y de lo demás se ha hecho un buen repuesto, que está a su disposición. — Sí; pero les faltan los principios, y yo. — Vamos, no se haga usted la desmanada, que pocas habrá que la ganen a guisar unas perdices escabeñadas y unos pollos en papipitoria y esas comidas gustan a todo el mundo. — De modo que usted me aconseja

471 LA CARIDAD CRISTIANA Gollina, jamón y magras de carne asada con ellos, que yo le aseguro a usted que no han de quedar descontentos de la cocinera, ni han de perder en el pueblo las carnes que tralgan de la corte. — ¡Ahí están! — gritó Antonio con toda la fuerza de su pulmón, entrando a escape. — ¿Dónde? — preguntó María olvidándose de todo. — En la parte de abajo del molino. Delante vienen tres montados; uno es don Diego; otro, aquel señorito de Madrid que le gustaban tanto los melones y que siempre estaba encaramado en los árboles frutales, haciendo más daño que la langosta, y el otro es el señorito Juan Antonio; le he reconocido, y aun creo que me ha saludado con el sombrero. — ¡Hijo de mi alma! — exclamó María tirando el canastillo sobre la mesa y corriendo hacia la puerta. — ¿Dónde está? ¿Dónde está? Juan Antonio! Juan Antonio! — Francisca arrió la chocolatera del fuego y corrió detrás de María. En aquel momento echaban pie a tierra junto al empujamiento de la casa, del cura los tres individuos citados por el hijo de Francisca. María se colgó del cuello de su hijo, y éste, por su parte, la estrechó contra su pecho con tal vehemencia, que la levantó del suelo, manteniéndola unos segundos en el aire. Diego se reía, viendo el amoroso grupo que

Advertisement for 'La Catalana' insurance company, including details about capital, reserves, and contact information.